



## SE INAUGURA ESTACIÓN DE CAÑITA

La ministra de Gobierno, Janaina Tewaney Mencomo y el Cnel. Abdíel Solís Pérez, director general del Benemérito Cuerpo de Bomberos de la República de Panamá, inauguraron la nueva Estación de Bomberos de Cañita, Chepo.

La Ministra de Gobierno y Presidenta del Patronato de los Bomberos felicitó al BCBRP por la nueva Estación, que representa esa necesidad de infraestructura que tienen los bomberos ante el crecimiento de la población y el desarrollo del interior del país.

“Para el Gobierno esta inauguración reviste una importancia especial, pues son infraestructuras más cónsonas con la labor noble de los bomberos”, sostuvo.

El Cnel. Solís explicó que la nueva estación estará al servicio de Cañita y de unas 40 comunidades aledañas con personal de Extinción, Búsqueda y Rescate, las 24 horas del día. Detalló que su presencia en Cañita permitirá disminuir los tiempos de respuesta en emergencias.

Aseguró que esta nueva estación cumple con dos objetivos de su administración, que son ampliar la cobertura bomberil para brindar una atención oportuna durante las emergencias y brindar al personal instalaciones dignas y acorde con el noble servicio que ofrecen a la ciudadanía.

Por ello, el jefe de los bomberos agradeció al Comandante de la Zona Regional Panamá Este-Darién, Cnel. Víctor Álvarez, a los voluntarios, Ministerio de Vivienda y Ordenamiento Territorial y a la empresa privada del distrito de Chepo,

cuyo apoyo hizo posible contar con una nueva estación, para una comunidad que la necesita.

Para el Comandante Primer Jefe de la Zona Regional de Panamá Este-Darién, se trata de un sueño hecho realidad y una necesidad debido al crecimiento de este sector del país. A la población a la que servirán pidió cuidar la estación y trabajar en conjunto la prevención.

El acto contó con la participación de la subdirectora general del BCBRP, Cnel. Matilde Torres, el Cnel. Víctor Raúl Álvarez, Comandante Primer Jefe de la Zona Regional de Panamá Este-Darién, miembros del Patronato, la pequeña Madeleine Frías, invitada de honor, representantes de entidades gubernamentales y de seguridad.

# ACADEMIA DE FORMACIÓN DE BOMBEROS CAPACITÓ A 21 INSTRUCTORES

Veinte instructores del Benemérito Cuerpo de Bomberos de la República de Panamá (BCBRP) y uno de Sinaproc recibieron su certificado tras terminar la Capacitación para Instructores (CPI), que dictó la Academia de Formación de Bomberos.

El Cnel. Abdiel Solís Pérez, director general del BCBRP, destacó la importancia de esta capacitación, pues permitirá mejorar la transmisión de conocimientos a los miembros de la institución.

“Con este curso conseguimos mejorar la calidad de nuestros instructores y que la enseñanza sea mucho mejor”, señaló el Cnel. Solís.



Los instructores que completaron la capacitación pertenecen a las zonas regionales de Panamá, Panamá Este, Panamá Oeste y Colón.

A los participantes se les compartieron herramientas metodológicas básicas y habilidades de comunicación y oratoria, redacción de objetivos, elaboración de pruebas para evaluar los aprendizajes, preparación del ambiente físico y el apoyo didáctico, todo orientado a la capacitación en un corto periodo de tiempo.

Se tiene programado extender esta capacitación a las zonas regionales de Coclé, Los Santos, Herrera y Veraguas y una tercera sesión incluirá a los instructores de las zonas de Chiriquí, Bugaba y Bocas del Toro.



## ENTREGAN EQUIPOS A COMPAÑÍAS VOLUNTARIAS DE LA ZONA REGIONAL CHIRIQUÍ



Una donación de chaquetones y cascos recibieron las compañías voluntarias N°2, N°5, N°6, N°7, N°12 y N° 14 de la Zona Regional Chiriquí.

La donación fue gestionada por la ciudadana chiricana Georgina Gonzalez, quien labora en Broward Sheriff Office Department of Fire Rescue, en Hallandale Beach, Florida, Estados Unidos, y la Comandancia Regional de Chiriquí.

Mediante otras gestiones de la Comandancia, también se entregó al personal Exbure cinco pares de botas de extinción, 1750 mascarillas y agua embotellada.

Mientras que unidades de la sección de Comunicación recibieron cascos de rescate para sus labores en alturas.

## BCBRP RECUERDA A LOS 343 BOMBEROS CAÍDOS EL 11 DE SEPTIEMBRE DE 2001

Con el encendido de velas, que representa una oración por los 343 bomberos de Nueva York fallecidos el 11 de septiembre de 2001 mientras intentaban salvar a las personas que se encontraban dentro de las Torres Gemelas, inició el acto en memoria de estos héroes, realizado este sábado por el Benemérito Cuerpo de Bomberos de la República de Panamá (BCBRP).



Tras el encendido de velas, a cargo del Cnel. Abdiel Solís Pérez, director general del BCBRP, y Katherine Duelhom, Encargada de Negocios de la Embajada de Estados Unidos en Panamá, se realizó el simbólico toque de la última llamada de alarma y el toque de silencio en honor a los bomberos caídos.

Para el Cnel. Solís, los bomberos son los verdaderos héroes de la tragedia ocurrida hace 20 años por eso, el día de hoy, se celebra la valentía y el coraje que demostraron aquellos bomberos al entrar a los rascacielos ya golpeados a salvar muchas vidas.

Dijo que el fallecimiento de los 343 héroes ha sido doloroso no solo para sus familias, amigo y la comunidad a la cual servían, sino también para los hermanos bomberos.

“El Benemérito Cuerpo de Bomberos de la República de Panamá ha querido reiterarles nuestro humilde tributo, con la esperanza de contribuir a que el recuerdo de tan grande sacrificio se mantenga vivo en los corazones de los ciudadanos y, muy especialmente, en los corazones de los bomberos”, señaló.



El significativo tributo a los bomberos que ofrendaron sus vidas por salvar otras, se desarrolló en la Estación 1 Ricardo Arango y contó con la participación de la Cnel. Matilde Torres, subdirectora general del BCBRP, y los comandantes de la Zona Regional Panamá.

Por parte de la embajada de Estados Unidos también participaron la mayor Dixie Clark Hattaway y el Tte. Coronel Paul Bollenbacher.

## MEJORAN INFRAESTRUCTURAS DE LA ACADEMIA

Con mejoras en su infraestructura, la Academia de Formación de Bomberos, ubicada en la Estación 3 Dario Vallarino, en Carrasquilla, optimiza sus actividades académicas para capacitar a los hombres y mujeres dedicados al servicio público bomberil en el país.

Estas mejoras de la infraestructura incluyen la impermeabilización del techo, se pintaron las paredes del lobby y las escaleras, se cambió la cerradura y se instalaron nuevas luminarias en la Oficina de Administración.

La subteniente Marisol Acosta, directora encargada de la Academia de Bomberos, explicó que estas mejoras forman parte de los cambios importantes que se requieren en la institución dedicada a labor de capacitación de los bomberos.

También, en la tecnología, fundamental para capacitar, la Academia recibió dos laptops y dos proyectores.

Aunado a los logros en infraestructura y tecnología, la Academia de Formación de Bomberos logró adquirir importantes símbolos de su identidad institucional: La bandera nacional y el estandarte.

Acosta destacó que la Academia ha experimentado diversos cambios desde su creación en 1968, siempre dedicada a la formación de bomberos en el país y a nivel internacional.



### Horarios de Atención

**HORARIO DE ATENCIÓN**  
**LUNES A VIERNES**  
**7:00 AM A 3:00 PM**  
**TELÉFONO**  
**512-6454**

Atención con previa cita

Ubicación:  
**Estación de Bomberos Juan A. Guizado**

Calle 17, Santa Ana  
(PLAZO AMADOR)



### ATENCIÓN MÉDICA



Al servicio de:  
• Miembros de la institución: personal administrativo, bomberos remunerados y voluntarios y familiares.

## BOMBEROS RECUERDAN AL SARGENTO PRIMERO MANUEL ANTONIO NAAR



En Una misa en memoria del Sargento Primero Manuel Antonio Naar, quien falleció el 22 de septiembre de 2019 cumpliendo su deber, fue celebrada esta mañana en la Estación 1 Ricardo Arango, ubicada en Calidonia.

El oficio religioso fue celebrado por el Cnel. Rafael Siu, capellán de los bomberos y contó con la participación del coronel Abdiel Solís Pérez, director general del Benemérito Cuerpo de Bomberos de la República de Panamá (BCBRP) y Cnel. Matilde Torres, subdirectora general.

Igualmente, participaron sus familiares y compañeros de la Dirección Nacional de Operaciones, de Extinción, Búsqueda y Rescate (DOEXBURE).

El Sargento Iro. Naar tenía 23 años de experiencia como bombero, los que inició siendo voluntario. Luego de tres años ingresó a la Guardia Permanente del BCBRP, donde evidenció su compromiso con la institución, al servicio de la comunidad, salvando vidas. Abnegado, valiente, buen compañero, así lo catalogan sus compañeros que aún lo recuerdan con mucho cariño.

El capellán Siu hizo hincapié en su mensaje: “Que la muerte del compañero nos enseñe a seguir luchando, no perder la fe, ayudar, ser seres de luz y cumplir con abnegación”.

También recordó que la muerte del Sargento Iro. Manuel Naar ocurrió mientras servía a la nación, durante labores de extinción en un incendio en el corregimiento de El Chorrillo, el 22 de septiembre 2019.

## INCENTIVAN CUIDADO DEL AMBIENTE Y EL EMPRENDIMIENTO ENTRE LOS BOMBEROS



El Benemérito Cuerpo de Bomberos de la República de Panamá (BCBRP), a través de la Oficina de Relaciones Laborales y el Bienestar del Servidor Público realizó el “Primer taller para la confección de jabones y velas artesanales”, enfocado en promover el cuidado del ambiente y el emprendimiento entre sus miembros, sobretodo, los bomberos voluntarios. El taller fue dictado por técnicos de la Organización Panameña para la vida y el ambiente (OPAVA).

Euribadias Amet González, director de OPAVA, explicó que esta es una Asociación sin fines de lucro, que nace dentro de los centros penales, dictando seminarios a los privados de libertad en el 2016.

Específicamente en el Centro Penitenciario La Joyita, como parte del programa de resocialización.

Ariani Ruiz, una de las participantes, muy entusiasmada dijo que ha sido una excelente oportunidad, la que brindó el Benemérito Cuerpo de Bomberos de Panamá al gestionar este taller que incentiva el emprendimiento y el cuidado del ambiente, al darle un uso acertado al aceite que no se usará más en la preparación de alimentos, antes que tirarlo, al ambiente.

Cabe destacar que durante el taller se presentaron sombreros confeccionados con cartón reutilizado y pintado.

